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ام كرامة الإنسان   ا وهي أساس احير
ً
 وثيق

ا
ي الخصوصية من الحقوق الشخصية المهمة المتصلة بشخصية الإنسان أتصالً

الحق ف 
نت   ي ظل ثورة المعلومات وأجهزة الاتصال الحديثة والإنير

امات عديدة لحماية هذا الحق ف  وآدميته مما يفرض على الدول الير 
ي 
ون  ي توفير    مما جعلها عرضة للانتهاك الالكير

يعات الدولية والوطنية ذات العلاقة ف  ، فاقتصر البحث على مدى اهتمام التشر
ي جاءت متوافقة إل حد ما  

ي والتحليلىي للنصوص القانونية التر
 على المنهج الوصف 

ً
ي الخصوصية معتمدا

الحماية القانونية لحق الأفراد ف 
لعام   الإنسان  لحقوق  العالمي  الإعلان  منها  الدولية  الاتفاقيات  والاجتماعية    1948مع  الاقتصادية  للحقوق  الخاص  الدولي  والعهد 

ها أو القوانير  ذات العلاقة  1966والثقافية لعام  اما على الدول بتوفير الحماية القانونية لجميع الأفراد من خلال دساتير  
ي فرضت الير

التر
ي رقم )

ي رقم )  1969لسنة    111ومنها قانون العقوبات العرافر
يد العرافر ام حرمة مساكن  1973لسنة    97( وقانون الير ( من خلال احير

قية والهاتفية وعدم الاطلاع عليها، أو مراقبتها،    الأفراد وحمايتها من أي تدخل يدية والير ي فيها وكذلك سرية مراسلات الأفراد الير
تعسف 

ورات أمنية أو قضائية.   أو التنصت عليها إلا لصر 

 الكلمات المفتاحية: الحماية القانونية, حق الخصوصية, حقوق الإنسان

right to privacy is one of the important personal rights closely related to the human personality 
and is the basis for respect for human dignity and humanity, which imposes many obligations 
on states to protect this right in light of the information revolution, modern communication 
devices and the internet, which has made it vulnerable to electronic violation  ،The research 

was limited to the extent of the interest of relevant international and national legislations in providing 
legal protection of individuals ' right to privacy, relying on the descriptive and analytical approach of legal 
texts, which came in line to some extent with international conventions, including the Universal 
Declaration of human rights of 1948 and the International Covenant on economic, social and cultural 
rights of 1966, which imposed an obligation on states to provide legal protection to all individuals through 
their constitutions or relevant laws  ،These include the Iraqi Penal law (No. 111 of 1969) and the Iraqi 
postal Law (No. 97 of 1973) by respecting the inviolability of individuals 'homes and protecting them 
from any arbitrary interference in them, as well as the confidentiality of individuals' Postal, Telegraph and 
telephone correspondence and not viewing, monitoring or eavesdropping on them, except for security or 
judicial necessities. 
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 المقدّمة 

 موضوع البحث  :أولاا 

  ۚ

 ثانياا : أهمية البحث :

 ثالثاا : أهداف البحث :
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 أشكالية البحث : :رابعاا 

 منهجية البحث : : خامساا 

 هيكلية البحث :: سادسًا

 المبحث الأول

 ماهية الحماية القانونية لحق الأفراد في الخصوصية في ظل التطور الالكتروني
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 المطلب الأول

 مفهوم الحماية القانونية لحق الأفراد في الخصوصية

 لغةا  تعريف الحق في الخصوصية -الفرع الأول :
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 المطلب الثاني

 عناصر الحق في الخصوصية 

 الحق في الحياة الشخصية الخاصة -الفرع الأول :
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 المبحث الثاني

 موقف الاتفاقيات الدولية والتشريعات الوطنية من حق الأفراد في الخصوصية

 المطلب الأول

 موقف الاتفاقيات الدولية من حق الأفراد في الخصوصية

من الحق في  1948موقف الإعلان العالمي لحقوق الإنسان لعام  -الفرع الأول :

 الخصوصية

https://doi.org/10.61353/ma.0210181
https://www.creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/


   2025( 194-181) 21 .….……..................                         ..................... ……………………المعهدمجلة 
  18101https://doi.org/10.61353/ma.02                                                                                                كردي

 

 (eISSN 3005-3587)و (ISSN 2518-5519)مجلة المعهد، مجلة علمية محكمة مفتوحة المصدر، ذات الرقم المعياري 
.  4.0الاسناد/ غير تجاري/ هذا العمل مرخص بموجب   NC 4.0-CC BYدولي

188  
 

موقف العهد الدولي الخاص بالحقوق المدنية والسياسية من حق  -الفرع الثاني :

 الفرد في الخصوصية
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من حق الأفراد في  1950موقف الاتفاقية الأوربية لحقوق الإنسان لعام  -الفرع الثالث :
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 المطلب الثاني
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